

ASSERET YÉMÉ TCHOUVA

Entrée de chabbat: 19h23 Sortie de chabbat : 20h26 (Horaire de Paris). Bné brak : Entrée: 18h15 Sortie de chabbat: 19h09
Renseignement : 052 36 76 325 (ou pour recevoir)
Pour la Réfoua chéléma de Elie ben Sim'ha mah'a haCohen

נפש יהודי

Nefesh Yehudi

La feuille de l'étudiant

ASSERETE YÉMÉ TECHOUVA : AU COMMENCEMENT, IL Y AVAIT LA RIGUEUR

Nous disons dans la Tefila de Roch Hachana : « **zé ayom krivate maassékha zikarone léyom richone , c'est aujourd'hui le début de Ton œuvre, le souvenir du Premier jour** » ou encore « **ayom harate olam ayom yamid bamichpate kol yetsouré olam, - aujourd'hui le monde a été créé, aujourd'hui Tu fais tenir chaque être, devant Le Jugement.** »

Comme l'explique plus explicitement le Ari zal, la situation de l'Univers le 1^{er} Tichri de chaque année est la même que celle qui a existé au moment de Maassé Béréchit (Création).

De même qu'Adam harichone est passé en jugement le 1^{er} Tichri, le jour où il a fauté, de même, nous aussi, nous passons en jugement le 1^{er} Tichri. De même que Béréchit Bara **Eloqim**, le monde a été créé avec **Midat haDin** le 1^{er} Tichri, de même Hachem laisse la Parole à la mesure de Rigueur en ce jour. Comme le dit le Zohar Raya méemna, toute l'année l'ange accusateur se présente devant Hachem avec toutes sortes d'arguments et d'accusations, mais Hachem le repousse souvent et l'empêche de parler librement. Mais quand est-ce que je pourrais m'exprimer entièrement demande-t-il alors ? Hachem lui répond : reviens le 1^{er} Tichri, le jour de Roch Hachana. Pour l'ange accusateur, c'est donc le jour tant attendu et pour nous le jour tant redouté !

Nous savons néanmoins combien Hachem aime la Mida de Bonté. Comme l'écrit le Ari dans l'introduction de Otsrot H'aïm, Hachem a tout créé, seulement pour pouvoir être avec Ses créatures Rah'oum véH'anoun (plein de compassion et de générosité) et comme le dit le Zohar dans de nombreux endroits (Idra zouta) : dans les sphères qui sont proches d'Hachem, il n'y a pas de mesure de rigueur, il n'y a pas de jugement, il n'y a pas de "froncement de sourcils" (Tomer Dvora), il y a seulement du H'essed et de la Rah'amim, de la lumière Divine Bienfaitrice. **Q1°**) Dans ces conditions, on peut se demander pourquoi donc créer le monde et commencer l'année avec un Din (rigueur) tellement pur et uniquement avec cette Mida-là ?

Q2°) Une autre question importante sur l'ordre des H'aguim : si Hachem veut nous faire passer en jugement le plus strict à l'image de l'époque de la Création pourquoi ne pas placer la fête de Kippour avant celle de Roch Hachana. Il aurait mieux valu laver nos fautes et nous purifier avant, pour que nous puissions tenir devant le Jugement ! Ce choix des fêtes est donc des plus surprenants.

Q3°) Le Gaon de Vilna écrit dans Adérète Elihahou qu'il y a 7 jours profanes entre Roch Hachana et Kippour. En effet, parmi les Dix Jours de Techouva, trois d'entre eux sont Roch Hachana et Kippour. Pendant ces sept jours intermédiaires, dit le Gaon, on a la possibilité de réparer toutes les erreurs faites pendant l'année. Celui qui fait Techouva Lundi, Yom Chéni, répare toutes les avérotés (fautes) qu'il a faites le Lundi. La techouva du Mardi répare toutes les avérotés faites le Mardi et ainsi de suite... Cela nous montre la grandeur de cette période des assérète Yémé Techouva ; à son sujet le Zohar dit même : les tefilote de Chabbat sont tellement grandes qu'elles arrivent au niveau des Tefilote des Assérète Yémé Techouva ! Nous essaierons de trouver la source de cette force réparatrice de cette période pour toute l'année à venir.

Q4°) Une autre question se pose aussi : si Hakadoch Baroukh Hou veut nous faire passer devant la Stricte Justice le Jour de Roch Hachana, pourquoi nous réserve-t-il alors plusieurs moyens très puissants pour réveiller Sa Rah'amim pendant ces jours-là ? Notamment la Mitsva de Chofar et les Tefilote. Comme le dit la Guemara : lorsqu'Hachem entend les sons du Chofar, Il se lève de Son Trône de Din et va s'asseoir sur Son Trône de Rah'amim. De même dit le Midrach Tehilim : depuis que les Bné Israël n'ont plus le Beth Hamikdache, qu'est-ce qu'il leur reste ? La Tefila de Roch Hachana et celle de Kippour (répond le Midrach Tehilim). Pourquoi nous juger avec Din si Hachem souhaite que nous fassions intervenir la Rah'amim ?

Q5°) Enfin comment se fait-il que le jour du Jugement où la rigueur est parfaite, nous mangeons bien, nous buvons du vin ... et inversement le jour de Rah'amim, et de grande Bonté qu'est Kippour, est un jour où nous ne mangeons pas nous ne buvons pas et nous nous éloignons de tout plaisir ! Olam hafoukh raiti ?!

AU COMMENCEMENT IL Y AVAIT LE DIN

Au début du H'oumach : Béréchit Bara Eloqim éte hachamaïm véet haarets , Au commencement Eloqim a créé le Ciel et la Terre , Rachi rapporte : Il n'est pas écrit Béréchit Bara Hachem - Au début Hachem a créé (avec la Midat haRah'amim) mais Béréchit Bara Eloqim car Hachem a voulu créer le monde avec la Midat HaDin (Rigueur). Lorsqu'Il a vu que le monde ne pouvait pas se maintenir, Il a rajouté Son Nom Hachem, comme cela est marqué au début du second chapitre de Berechit : "Béyom hassote Hachem Eloqim... erets véchamaïm - Lorsqu'Hachem Eloqim a fait la terre et le ciel". (Midrach Raba).

On peut se demander pourquoi cela a-t-il dérangé Rachi que le Nom Eloqim soit mentionné au début du H'oumach ? Au début du second chapitre lorsqu'il est marqué Hachem Eloqim, Rachi dit : Hachem c'est Son Nom, Eloqim, c'est le fait qu'Il dirige et juge . En d'autres termes, ce qui a dérangé Rachi c'est que le vrai Nom d'Hachem c'est ce Nom Youd Ké Vav Ké qui désigne la Midat haRah'amim. Eloqim la Rigueur, la Force, le Jugement c'est Son Action dans ce monde-ci (et ce n'est pas Son nom essentiel). C'est pourquoi on peut s'étonner que Son vrai Nom n'apparaisse pas au début du H'oumach, d'autant plus que nous savons d'après le Zohar et le Ari que cette mesure de bonté ce n'est pas seulement le vrai Nom d'Hachem, c'est aussi le but que toute la Création : qu'Il puisse la révéler, et la dispenser infiniment. Pourquoi donc a-t-il créé un monde avec seulement Midat haDin, au départ tout au moins ?

La réponse est que le monde (Olam) est un endroit où Hachem est caché (néélam/élem) ; c'est ça l'essence de ce monde et c'est même en allusion dans son nom : Olam. Si les Midot d'Hachem étaient visibles, il n'y aurait plus de travail pour l'homme, plus d'efforts, plus de mérite d'avoir Emouna. C'est pourquoi Hachem a complètement voilé Sa Bonté en créant un monde avec comme unique Mida : la Rigueur. Celle-ci n'est, en fait, qu'un voile de Sa Bonté et c'est pour cela que nous avons l'obligation de dire : "Kol deRah'amana avid, letav avid - Tout ce qu'Hachem fait , c'est pour le Bien qu'Il le fait" car c'est la Bonté qui est à la racine de cette rigueur.

Cependant, Hachem a vu qu'un monde ainsi créé ne pourrait pas tenir. C'est pourquoi Il a rajouté, par la suite, la Mida de Rah'amim (miséricorde). Non pas, h'as véchalom, qu'il ait changé d'avis sur la Création mais Il voulait, au départ, créer le monde de cette manière avec la rigueur pure et seulement lorsque cela est nécessaire, par la suite, rajouter la Midat haRah'amim. De cette manière, Ses enfants les Bné Israël, qui sont le but de la création du monde, (comme le rapporte Rachi dans Béréchit ; Israël s'appelle Réchit) pourront avoir un mérite entier lorsqu'ils se renforceront dans leur Emouna et Le serviront. Ils se rappelleront de la Bonté d'Hachem et Son H'essed même lorsqu'elle n'est pas clairement visible.

Rappelons également que celui qui arrive à déceler la Bonté d'Hachem, à la mentionner, à y croire "dur comme fer" pourra avec certitude mériter de la voir dans ce monde-ci, mesure pour mesure de son effort préalable. C'est le principe du Bitah'one : haboté'ah b'Hachem h'essed yessovévénou , celui qui a confiance en la Bonté d'Hachem verra forcément plein de H'essed, car, vu qu'il a su lever le voile et réussir l'épreuve de ce monde-ci , il n'y a plus de raison de lui cacher la Bonté d'Hachem dans le domaine où il a espéré en Lui.

DEPUIS BÉRÉCHIT, L'HISTOIRE SE RÉPÈTE

Au début du second chapitre de la Torah , comme Rachi nous le précise, il est fait mention qu'Hachem a rajouté la Midat HaRah'amim pour que le monde puisse se maintenir. Il est marqué : "Voici les engendremens du Ciel et de la Terre, le jour où **Hachem Eloqim les a fait** - Elé Toldot hachamaïm véhaarets **béhibaréham**, béyom assot **Hachem Eloqim** erets véchamaïm". Nous voyons qu'Hachem a rajouté la Midat HaRah'amim et Il l'a même fait devancer à la Midat haDin.

On peut se demander quand est-ce qu'Hachem a fait rentrer cette mesure de Bonté dans l'histoire du monde ? Et par quel mérite a-t-Il fait intervenir cette nouvelle Mida dans la Création du monde ?

Le Passouk d'après raconte : "C'était lorsque la terre n'avait pas encore fait pousser son herbe et les plantes n'étaient pas encore sorties car Hachem Eloqim n'avait pas fait pleuvoir tant que l'homme n'était pas créé. Hachem Eloqim forma donc un homme à partir de la terre et Il insuffla dans ses narines un esprit, une néchama de vie".

En d'autres termes, tout ce passage parle du Yom Chichi, premier Vendredi de la Création, lorsqu'Hachem a créé Adam Harichone. Dans la mesure où le monde a été créé le 25 Eloul , comme cela est mentionné dans la Guemara, cela signifie que Vendredi c'était le 1^{er} Tichri, le jour de Roch Hachana , le jour où l'homme a été créé , le jour où l'homme a fauté, le jour où il a été jugé. C'est ce jour de Rigueur qui a vu l'apparition de Midat haRah'amim.

Le Baal HaTourim dit au nom du Midrach : "bélibaréham béyom assot Hachem Eloqim , lorsqu'Hachem a créé le Ciel et la terre" Hibaréam ce sont les lettres de Avraham car cela fut par son mérite !

Nous voyons donc que le jour où Hachem à infiltré la Midat Harah'amim dans le monde, c'était le jour de Roch Hachana car à cette période, il n'y avait que la rigueur divine qui était nécessaire pour la création du monde selon la sagesse et la Volonté d'Hachem. Mais, par le mérite d'Avraham Avinou, Hachem a insufflé une nouvelle mida : la midat harah'amim. Remarquons donc que, chaque année, le 1^{er} Tichri, lorsqu'Hachem renouvelle le monde pour un an, Il nous juge avec une parfaite rigueur, mais Il nous permet tout de même de faire intervenir la Bonté en sonnant du Chofar (au son du Chofar l'accusateur s'arrête de

parler et Hachem va s'asseoir sur Son Trône de Rah'amim) ; ce Chofar rappelle le mérite de Avraham Avinou qui a sacrifié son fils Itsh'aq pour l'amour d'Hachem. Nous voyons ainsi, chaque année, que se répète le même cheminement qu'à l'époque de la Création du Monde : une création faite dans la rigueur avec un voile total de la Bonté d'Hachem jusqu'à qu'intervienne cette Midat Harah'amim, par le mérite d'Avraham Avinou, afin que nous puissions tenir devant le Jugement.

R2. Nous avons déjà un élément de réponse pour comprendre pourquoi Roch Hachana intervient en premier, avant même Yom Kippour. Roch Hachana n'est pas un simple jour de jugement qu'il aurait mieux valu placer après Kippour mais c'est un jour fondateur à la racine de la création qui doit être faite selon les principes de la rigueur la plus stricte. L'intervention de la rah'amim est placée dans un second temps comme Hachem l'a fait lors de la création du monde ; nous faisons intervenir Sa bonté nous aussi dans un second temps, chaque année avec l'aide du Chofar, par nos Tefilote, et par la Techouva de ces dix jours jusqu'à atteindre le summum de la Rah'amim à Yom Kippour, étape que nous expliquerons par la suite.

Pour reprendre les mots du Rambam (Vayikra 23) : le jour de Roch Hachana c'est le jour du Din (de la rigueur) avec intervention de la Rah'amim ; le jour de Kippour, c'est le jour de la Rah'amim et de la Bonté, mais dans un cadre de Din (jugement) !

R3. Le Gaon de Vilna remarque qu'il y a environ dix jours de différence entre l'année lunaire et l'année solaire. Ces dix jours, dit-il, ce sont les Assérète Yémé Techouva qui, à un certain niveau, sont en dehors du temps, en dehors de l'année. Ce sont des jours créateurs et fondateurs de l'année elle-même et de tout l'Univers. Ils se tiennent à l'écart des autres jours car Hachem a créé le monde grâce à eux et le recrée chaque année ; ils ont ainsi la possibilité de réparer tous les autres jours que contient l'année elle-même.

LA PAROLE EST AU PROCUREUR ...

Il est écrit dans le **Zohar Raya méémna** : « le septième mois de l'année (h'odech Tichri) il y a une mitsva de sonner du Chofar car c'est un jour de Jugement pour le monde entier. La lune est complètement couverte car l'accusateur recouvre les portes du Tribunal Céleste en empêchant aux accusés de pouvoir en sortir. Hachem repousse l'ange accusateur tout au long de l'année mais le laisse parler librement pendant le Jour de Roch Hachana. Il présente alors tous les dinim du monde et développe ses accusations.

Il a été créé afin que la crainte d'Hachem soit posée sur Ses créatures. C'est pour cela qu'Hachem l'a créé et lui donne le droit de parler même si c'est un ange maléfique dont l'épée tranchante est posée sur le monde entier. A l'image du procureur qui est préposé à l'accusation au cours du procès, ainsi, lui, en haut est préposé pour accuser chaque être et le jour de Roch Hachana il empêche que l'on puisse sortir du Eikhal jusqu'à ce que soit signé le Jugement. un tel a fait cela, un autre a dit ça, voilà les preuves, voilà les conséquences. Il y a deux scribes qui sont assis à côté du Roi et notent tout ce qui est dit avec les conclusions du Jugement sur un feu blanc et en lettres de feu noires.

Malheur à ceux qui ne font pas attention au Jugement ! Malheur à ceux qui ne croient pas à l'importance de cette période. Au contraire, ceux qui font Techouva par la suite ont la possibilité de déchirer tous les papiers qui ont été écrits par le Procureur. Lorsqu'il y a une punition qui est choisie pour une certaine faute, on déclare alors : y-at-il des anges qui pourraient défendre ? Y a-t-il des anges qui pourraient trouver des circonstances atténuantes ? Y-a-t-il un Kaf Zékhoute ? Personne ne répond. La sentence est écrite. »

Rabbenou Yona écrit (Chaar 2 ot 14) à ce sujet : Pendant les Assérète Yémé Techouva, celui qui craint la Parole d'Hachem devra trembler de tout son long en réfléchissant que tous les Livres dans le Ciel sont ouverts et que pendant ces jours Hachem le fait passer en jugement : toutes Ses actions, tout ce qui est caché à son sujet, le meilleur comme le pire. A Roch Hachana, Son verdict est écrit et il est scellé à Yom Kippour.

Si l'homme devait passer devant un roi de chair et de sang, que son procès devait durer dix jours devant ce roi, est-ce que pendant cette période, il ne tremblerait pas ? Est-ce qu'il ne chercherait pas toutes les astuces, tous les moyens, toutes les façons de changer le verdict ou de l'améliorer ? Est-ce que vous croyez qu'il penserait à autre chose qu'à son procès qui concerne la prolongation de sa vie et les conditions de sa vie, il est certain qu'il n'irait pas s'occuper de son commerce, qu'il n'irait pas voir comment pousse sa vigne, il préparerait sa personne pour sortir le plus net du jugement.

Combien sont bêtes ces pauvres hommes qui continuent dans leur routine du travail pendant les Yamim Noraïm et qui ne savent pas que, pendant ce temps, leur vie est en jeu ! C'est pourquoi celui qui craint le Ciel devra limiter ses préoccupations matérielles et prendre des heures dans la journée et dans la nuit pour rester seul et réfléchir, analyser sa vie, ses actions, ses pensées, ses choix comme Hachem le fait. Il faudra également multiplier la Techouva et les actions de Techouva : se lever tôt le matin, multiplier les Prières, car cette période est un véritable 'Ete Ratsone. Comme le t disent nos Sages, dans de nombreux endroits et notamment Yechaya HaNavi : bé'ète ratsone amitikha ou veyom yechoua azortikha : Je t'ai répondu au moment du 'ête ratsone, au jour de la yechoua Je t'ai aidé ; dirchou Hachem véimatséo cherchez Hachem lorsqu'Il est là, appelle-Le lorsqu'Il est proche de toi. Tout cela fait référence aux dix jours de Techouva entre Roch Hachana et Kippour, une période exceptionnelle qui n'a pas son commun dans le reste de l'année à tel point que la Guemara demande : comment est-il possible de prier pendant le reste de l'année ? Voici que les changements de décrets et de verdicts ne s'opèrent que pendant les assérète yémé techouva Hachem a particulièrement ordonné une mitsva à part entière de faire Techouva le Jour de Kippour. Comme il est écrit : ki bayom hazé yekhaper alékhem... lifné Hachem titharou. En ce jour-là Hachem va vous pardonner, purifiez-vous. C'est pourquoi nous devons faire Techouva spécialement le jour de Kippour sur nos faites afin qu'Hachem nous purifie.

Poursuivons avec ce zohar sur Roch hachana : « Hachem est assis comme Juge sur le Trône de Rigueur, Il écoute les accusations, Il écoute les défenses et les conclusions. Il veut qu'il y ait un Michpate . Il veut que le monde soit créé avec le Din car cela est appréciable à Ses yeux. Cependant, au cours de l'accusation Son Amour pour Ses enfants prend le dessus sur Sa Volonté de juger le monde avec rigueur et Il demande alors à ses enfants de sonner du Chofar afin de réveiller ce lien d'amour qu'il y a depuis les mondes d'en-bas. S'élançe alors un son prodigieux depuis de nombreuses villes sur terre ; un son qui est fait de feu, d'air et d'eau mais dont les éléments sont totalement unis ensemble et montent d'un seul trait (le feu représente la Torah, le souffle de l'air représente la Tefila, l'eau représente le h'essed). Lorsque ce son du Chofar arrive en haut, il entraîne que depuis les mondes d'en haut est alors déclenché un nouveau son du Chofar mais complètement céleste et lorsque l'ange du mal entend ce double son du Chofar, venant d'en bas et venant d'en haut, il est alors troublé et arrête d'accuser. »

LE 1^{ER} TICHRI CHEZ NOS AVOT

« Le Jour de Roch Hachana, (poursuit le Zohar), Itsh'aq a fait appeler son fils Essav (Itsh'aq représente la rigueur, la seconde mida midat hadin, et Essav représente l'ange du mal). ' Mon fils, est arrivé le jour où je dois te bénir, le jour tant attendu pour toi (de même que Roch Hachana est le jour tant attendu pour l'ange accusateur), va donc me préparer des plats comme je les aime ! (c'est-à-dire des accusations sur tous les êtres humains) comme la Rigueur divine l'exige. Rivka appelle alors Yaacov, son fils aimé, Rivka connaît les secrets de la création et les lui donne. Il faut que toi, tu apportes ces plats-là à ton père Itsh'aq car sinon ce sera une catastrophe pour le monde entier. Yaacov se renforce en Tefilote et en Tah'anounim (supplications) . Il arrive devant Itsh'aq qui dit : hakol kol Yaacov , la voix c'est la voix de Yaacov. Hakol, c'est la voix du Chofar. Itsh'aq est heureux, finalement, de voir Yaacov et il le bénit. Il mange de ce que Yaacov lui a apporté et respire bégadav, l'odeur des vêtements car nous sommes habillés de nos Tefilote (à Roch Hachana). La bonne odeur des Tefilote monte comme l'odeur du Gan Eden.

Au moment où Yaacov sort de chez son père, arrive alors Essav qui pensait pouvoir accuser le monde entier se rend compte de cette supercherie : on l'a trompé, on l'a doublé. Itsh'aq va voir alors le Guéhinam sous les pieds d'Essav , c'est-à-dire les intentions de cet ange accusateur qui veut envoyer tout le monde au Guéhinam. Depuis le lendemain de Roch Hachana, Essav est furieux contre Yaacov et il n'a qu'une envie c'est de se venger de lui.

Yaacov s'enfuit pendant les Assérète Yémé Techouva il se cache, il multiplie les Prières, les Jeunes, l'Etude et le Jour de Kippour arrive ; enfin, la rencontre avec Essav qui arrive avec quatre cents homme avec lui pour accuser Yaacov ! Yaacov multiplie les Tefilote les Bakachote, il a très peur, il fait une prière à Hachem : sauve-moi de Essav ; il se dit alors qu'il devrait faire un cadeau à Essav. Il prépare deux cents chevreaux, vingt boucs, deux cents brebis, des chameaux... Il rencontre Essav le jour de Kippour : voilà toute la matière c'est pour toi ... ce cadeau c'est pour toi (nous, ce qui nous intéresse c'est le monde futur, regarde : nous ne mangeons pas, nous ne buvons pas , nous ne mettons pas de chaussures en cuir . Essav se rend compte qu'il n'a rien à faire avec Yaacov et que cela ne l'intéresse pas d'accuser quelqu'un qui vit dans le monde futur mais plutôt quelqu'un qui vit dans ce monde-ci !) La Torah dit : 'Et Yaacov partit à Souccot , de même que nous sortons de Kippour vainqueurs et nous dirigeons vers les fêtes de Souccot !

L'ORDRE DES FÊTES

R1&R2&R4. Nous avons demandé : il aurait mieux valu être nettoyés de nos fautes avant Roch Hachana en plaçant Kippour en première position. En réalité, nous devons comprendre, d'une part, que la première étape pour créer le monde c'est Midat Hadine car Hachem , grâce à elle, veut nous donner le plus grand mérite pour que par nos propres actions et nos propres efforts nous sortions vainqueurs face à l'accusateur .

D'autre part, il faut ajouter que Yom Kippour ne pourrait pas être en première position et servir de "moyen" au jugement de Roch Hachana. Car c'est justement l'inverse : Roch Hachana est le moyen , et Kippour est l'aboutissement. En effet, la rigueur est un moyen qu'Hachem utilise dans ce monde-ci pour pouvoir nous dispenser tout Son H'essed mais le but est, évidemment, la Bonté absolue qu'Hachem veut nous dispenser le jour de Kippour notamment et dans les temps futurs, à plus forte raison ; le moyen pour qu'Hachem puisse nous dispenser Ses plus grandes Bontés, c'est être jugé parfaitement et rigoureusement à Roch Hachana. Grâce à ce Jugement qui est appelé ans les Tehilim "Ori" ma lumière, lors à Yom Kippour Hachem pourra vraiment nous aider à nous corriger , à nous purifier, à nous expier, et nous délivrer de toutes nos fautes . C'est pourquoi David Hamélekh appelle Yom Kippour : Ich'i ma délivrance. Si ce n'était le jugement de Roch Hachana, de quoi Hachem nous délivrerait-Il à Yom Kippour ?

R5. D'autre part, comme nous l'avons dit, le jour de Roch Hachana est un jour de Midat HaDin , un jour où ce monde matériel se renouvelle comme à l'époque du 1^{er} Tichri, Hayom harat Olam ; c'est un jour où nous mangeons et nous buvons car c'est cela le dérekh (l'habitude) dans ce monde-ci mais, encore une fois, tous ces aspects-là ne sont que des moyens avant d'arriver au but ultime qui est Yom Kippour , un jour où la Rah'amim et le H'essed d'Hachem sont infiniment grands, un jour où il n'y a même plus de place pour la matière de ce monde-ci et où les Bné Israël sont proches d'Hachem comme les malakhim (anges). Nous faisons un cadeau à l'ange accusateur et lui-même dira : 'je n'ai rien à voir avec le Klal Israël ; ils sont d'un autre monde. Ainsi, à un certain niveau, Roch Hachana est à l'image de Olam hazé (ce monde-ci) et Yom Kippour de Olam Abba . Il est donc évident que Roch Hachana doit être en première position car il est le moyen pour arriver à la perfection pendant le Jour de Kippour qui ressemble au monde futur car il est le moyen, comme Olam Hazé, pour arriver à la perfection le jour de Kippour qui ressemble au Monde futur !

Combien devons-nous investir dans cette période de ratsone, de grands agréments de la part d'Hachem : Hachem renouvelle Son monde, renouvelle Ses décrets. Il est prêt à écouter nos Prières, à changer les décisions du Procureur qui nous poursuit : chaque effort de Tefila Techouva ou Tsedaka aura un immense impact pour toute l'année . Gardons cela à l'esprit en permanence !!!